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Previsão do Tempo

Fonte: Tempoagora
Loteria

Fases da Lua

QUA

MÁX. 26°
15°

0 mm

QUI

MÁX.

MÍN.

26°
15°

0 mm

SEX

MÁX.

MÍN.

22º
17°

0 mm

MÍN.

21/7/2020 - 14h

1° Prêmio -  6.888
2° Prêmio -  5.688
3° Prêmio -  4.106
4° Prêmio -  5.388
5° Prêmio -  5.549
6° Prêmio -  7.619

21/7/2020 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Crescente
27/7 a 2/8

Nova
20/7 a 26/7

NotasNotas

A professora Thami Covatti Piaia, docente na 
graduação e no Programa de Pós-Graduação Stric-
to Sensu em Direito, Mestrado e Doutorado da 
URI Santo Ângelo, participou como conferencista 
no evento “El Derecho Fundamental a la Autode-
terminación Individual y Colectiva”, organizado 
pela Facultad de Derecho de la Universidad Libre 
de Colombia e pela Universidade Mediterrânea de 
Reggio Calabria, no dia 20 de julho de 2020. 

O evento ocorreu em comemoração aos 210 
anos de independência da Colômbia, e contou com 
a participação de pesquisadores de vários países 
da América Latina, além de Espanha, Itália e Por-
tugal. 

A professora Thami ministrou a palestra de en-
cerramento, oportunidade em que falou sobre “Os 
Resquícios do Colonialismo no Brasil”. 

“Os Resquícios do 
Colonialismo no Brasil”

Nesta quarta-feira, dia 22, iniciam os encontros 
do “Clube de Leitura: autoria feminina” realizado 
pelo Programa de Extensão Relações étnico-raciais 
na Educação Básica da UFFS – Campus Cerro Lar-
go. A proposta do clube, segundo o coordenador do 
programa Demétrio Alves Paz é o “debate de obras 
literárias com interessados em literatura contempo-
rânea de autoria feminina, propiciando um espaço 
de discussão intelectual para a formação cultural”, 
afirma. Ele explica que a seleção das autoras foi fei-
ta por cada um dos mediadores, tendo como critério 
“autoras não tão conhecidas de um grande público”. 

O encontro do dia 22 será com sobre a escri-
tora Fátima Bettencourt e mediado pelo professor 
Demétrio. Com início às 14h, cada encontro terá 
a duração de 4 horas e um mediador para as dis-
cussões, responsável pela seleção dos textos. As 
discussões serão via online, no Webex. Link para 
inscrição -  shorturl.at/aMQ48

PARA AS PRÓXIMAS SEMANAS, A PROGRA-
MAÇÃO É A SEGUINTE:

29/07 – Dina Salústio (Mediação de Graziela Lunkes)
05/08 – Conceição Evaristo (Mediação de Letícia Drey) 
12/08 – Geni Guimarães (Mediação de Isis Demeneghi)
19/08 – Cristiane Sobral (Mediação de Pablo Berned) 

Literatura contemporânea 
de autoria feminina

Retrato cotidiano

Sesc entrega mais de 
800 kg de alimentos 
a retiro de idosos 

Para seguir ajudando quem mais precisa nes-
te momento, colaboradores do Sesc Santo Ângelo 
se uniram em prol de uma boa causa. Neste mês, 
foram entregues ao Retiro dos Idosos Universina 
Carrera Machado 200 quilos de alimentos não pe-
recíveis arrecadados em uma campanha interna 
da unidade. Atualmente, a instituição beneficente 
atende 25 idosos e necessita de doações de fraldas 
tamanho G e GG, além de alimentos e produtos de 
higiene. Quem quiser colaborar com a entidade, 
pode entrar em contato pelo telefone (55) 3312-
7656.

A ideia da arrecadação surgiu como uma forma 
de seguir atendendo ao lar de idosos no período 
de enfrentamento à Covid-19. Antes da suspensão 
das atividades presenciais do Maturidade Ativa por 

conta da pandemia, os integrantes do programa 
visitavam o local mensalmente, levando música e 
alegria aos idosos acolhidos. Também contemplan-
do a Campanha Prato Cheio, num esforço conjunto 
entre Unimed Missões e Sesc, foram arrecadados 
mais 640 quilos de alimentos para o SOS Vida. 

ATIVIDADES DURANTE A PANDEMIA
O Sistema Fecomércio-RS/Sesc/Senac segue 

atendendo as recomendações de evitar aglome-
rações e com cuidado redobrado com a saúde das 
equipes e clientes. Por isso, a recomendação é que 
o público siga cumprindo as orientações dos órgãos 
de saúde. A programação on-line e gratuita segue 
sendo atualizada nas redes sociais e no site www.
pertodevc.com.br.  

Divulgação SESC
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Foto: Anti Filmes

Covid-19

O governador do Estado, Eduardo Leite, acolheu 
o recurso de Santo Ângelo e macrorregião missioneira 
para a permanência na bandeira laranja. 

O município havia sido indicado para restrições da 
bandeira vermelha pelo Distanciamento Controlado do 
Governo do Estado e que passaria a vigorar a partir des-
ta terça-feira, 21. Com o deferimento, Santo Ângelo e re-
gião permanecem sob as restrições da bandeira laranja.

De acordo com o chefe do Executivo gaúcho, o pedi-
do de reconsideração foi aceito a partir da constatação 
de melhorias nos indicadores regionais, considerando 
a estabilização do número de internações hospitalares 
em leitos clínicos e de UTI, de casos ativos, de óbitos e o 
aumento do índice de pessoas recuperadas da Covid-19.

O recurso foi protocolado na tarde de sábado, pelo 
prefeito Jacques Barbosa, após avaliação técnica que 
apontou inconsistências na planilha analisada pelo 
Estado e os números computados na macrorregião de 
Santo Ângelo.

Jacques defendeu que no período analisado, a re-
gião registrou apurada melhora em cinco indicadores 
dos onze avaliados pelo Estado. Segundo o prefeito, a 
R11 tem 25 municípios e cerca de 300 mil habitantes, 
e registrou apenas dez internações COVID na semana 
10. “O índice de internações reduziu 43% no período”, 
apurou.

Na análise também foi registrada a redução no 
número de casos ativos da Covid-19, de 35 para 29 no 
período sob recurso, mantendo a região com índices 
estáveis e aprimorando os critérios para a redução do 
número de novos registros.

Participaram da revisão dos dados, o deputado Edu-
ardo Loureiro, o secretário municipal de Saúde, Luis 
Carlos Cavalheiro, a enfermeira Daniana Pompeo, da 
Comissão de Vigilância Epidemiológica de Prevenção e 
Combate à Covid-19 da Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS) e Mauro Tschiedel, vice-presidente da ACISA e 
representante das entidades de classe.

Internações no Hospial Santo Ângelo  - Soma das hospitalizações (HSA) locais e regionais (Região R11)

Governo 
defere 
recurso e 
Santo Ângelo 
permanece 
na bandeira 
laranja
Estado reconsiderou a indicação de 
restrições mais severas após contestação 
que apontou inconsistências nos 
números Gráficos elaborados pela redação do Mensageiro com base nas informações da Secretaria Munic. de Saúde e do HSA
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FORMAS DE INGRESSO
PROVA AGENDADA | NOTA DO ENEM | PORTADOR DE DIPLOMA

TRANSFERÊNCIA | REINGRESSO

INSCREVA-SE EM
SANTOANGELO.URI.BR

1. BERINGELA PROVENÇAL - R$ 35,00
2. CAMARÃO AO MOLHO BECHAMEL - R$ 95,00
3. CONCHIGLIONE 4 QUEIJOS -  R$ 40,00
4. CONCHIGLIONE DE RICOTA, TOMATE E MANJERICÃO - R$ 40,00
5. CONCHIGLIONE DE SALMÃO - R$ 45,00
6. CONCHIGLIONE TOMATE SECO E RÚCULA - R$ 40,00
7. COXA DESOSSADA COM MOLHO DE LARANJA - R$ 30,00
8. DELÍCIA DE FRANGO - R$ 30,00
9. FILÉ AO MOLHO DE VINHO - R$ 50,00
10. FILÉ DE FRANGO AO MOLHO GORGONZOLA - R$ 35,00

11. FILÉ DONA CHICA - R$ 55,00
12. FILÉ PARMEGIANA - R$ 55,00
13. FRANGO CORDON BLEU NO MOLHO SUGO - R$ 30,00
14. LASANHA BOLOGNESA - R$ 40,00
15. LASANHA DE FILÉ - R$ 45,00
16. LASANHA DE FRANGO - R$ 35,00
17. LASANHA DE RICOTA, TOMATE E MANJERICÃO - R$ 35,00
18. SALMÃO C/ AROMA DE LARANJA - R$ 65,00
19. TILÁPIA AO MOLHO ESPECIAL - R$ 35,00

TO GO

Os pratos da CHICA TO GO - são feitos com carinho e com selo de 
qualidade - Chica Sperling! Além do cardápio tradicional de congelados 
(publicado abaixo), a chef Chica produz o “PRATO DO DIA”, ficam 
prontos a partir das 11 horas,  para você comer no almoço, sem precisar 
descongelar! Marmitex em porções para duas pessoas. Resumindo, 
a CHICA TO GO são paratos deliciosos com todo o requinte, sabor e 
aroma que você merece! E tem a finalidade de oferecer pratos feitos no 

dia ou em opção congelados.  

ENCOMENDAS: 9.8131-0717 (Horário comercial)

Professor Artur Hamerski - nosso grande colunista, 
estreou idade nova ontem, dia 21. E amanhã, dia 
23, é a vez da dinâmica empresária Marlice Petri 
celebrar o seu aaniversário. Ao Professor Artur e à 

Marlice, parabéns, felicidades e sucesso sempre!

Em torno de uma prestigiada reunião virtual, que aconteceu no dia 26 
de junho, o casal-presidente do Lions Santo Ângelo Centro: Maria de 

Lourdes e Luiz Alberto Bassani, após uma exitosa gestão, se despediu 
do honroso cargo e passou a presidência para o casal Élio e Marilene de 
Oliveira, que assumiram para o AL 2020-2021, com o objetivo de realizar 
o melhor para o conceituado clube de serviço. Também fazem parte da 
nova diretoria: Tarciso de Oliveira Gruhn e Zaira Ribas Gonzalez - na 
vice-presidência, Cristian Franco Lima - secretário e Eduardo Theobald, 
como tesoureiro. Aos novos líderes do Lions Centro, parabéns, sucesso e 

podem continuar contando com o nosso apoio.

LIONS CENTRO
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Élio e Marilene de Oliveira Marlice Petri

Artur Hamerski

Luiz Alberto e Maria de Lourdes Bassani
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No último dia 11, numa concorrida reunião virtual do Lions Universitário, 
o casal-presidente Rosicler Moreira e Renato Moreira, após realizar 

um AL 2019-2020 de forma brilhante, se despediu do honroso cargo e 
passou a presidência para o casal Dinalva Alves de Souza e Camrobert 
de Souza, que assumiu para o AL 2020-2021, com o objetivo de fazer o 
melhor em prol do destacado clube de serviço. Cabe salientar que a nova 
diretoria tem como 1ª vice-presidente, Izis Pinto; 1ª secretária, Maria da 
Glória Notargiácomo e 1ª tesoureira Kátia Garzão. Para as novas lideranças 
do Lions Universitário, parabéns e sucesso em todas as suas iniciativas! 
Podem continuar contando sempre com o nosso apoio. Na foto abaixo, 
alguns do membros do Universitário que acompanharam virtualmente a 

posse da nova diretoria, liderada pela Dinalva de Souza.

LIONS UNIVERSITÁRIO

Dinalva de Souza entre de seu marido Camrobert e da sua filha Sabrina - no 
momento de sua posse na presidência do Lions Clube Universitário. E abaixo, 
Rosicler Moreira ao lado de seu marido Renato, emocionada, se depespedindo do 

cargo de presidente e dando posse  à sua sucessora, Dinalva.

Dinalva de Souza - no outro 
dia, após assumir a presidência 

do Lions  Universitário, fez 
questão de entregar um mimo 

personalizado e o Boletim 
Informativo do AL 2020-2021 
para cada um dos membros 

do seu clube como forma 
de agradecer, desde já, o 

comprometimento  de todos ao 
longo de sua gestão. À  esquerda 
a imagem do mimo e do Boletim, 
e à direita, Dinalva entregando a 
lembrança para Henrique Costa.

Dinalva de Souza recebendo de seu marido 
Camrobert  o pin alusivo ao AL 2020-2021.
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INFORMATIVO 14ª CRE
Rosa Maria de Souza

Coordenadora Regional da Educação - 14ª CRE
E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br
Blog: http://cresantoangelo.blogspot.com.br

Nossa página no face é 14ª CRE

EDUCADOR NOTA 10/2020
Zeno Kaipper Ely, da Escola Estadual Indígena 
de Ensino Fundamental Igineo Romeu Koe’ju, de 
São Miguel das Missões, representou a SEDUC/14 
Coordenadoria Regional de Educação, num total de 
quase quatro mil participantes, ficando entre os 50 
finalistas no Brasil e entre os quatro do Rio Grande 
do Sul. Zeno Alcides Kaipper Ely é coordenador 
pedagógico da Escola de Educação Indígena Romeu 
Ko’eju, em São Miguel das Missões. Ele desenvolveu 
o projeto “Educador de excelência na aldeia, por 
que não?”, após perceber que, quando a instituição 
passou a oferecer os Anos Finais do Ensino 
Fundamental, em 2018, surgiu o desafio de estimular 
os alunos a estudarem dentro da comunidade e 
acreditar na qualidade de ensino local. A ampliação 
das séries abrangidas também possibilitou a vinda 
de novos professores que ainda não conheciam a 
realidade dos indígenas, que aceitaram o desafio 
de desenvolver uma educação diferenciada e de 
qualidade. Para mudar essa realidade, o educador 
propôs uma formação que visava favorecer a troca 
de saberes e potencializar a atuação pedagógica. 
Parabéns Zeno! Nosso reconhecimento pela 
conquista de estar entre os 50 finalistas! Você é um 
vencedor!

APOIO SOCIOEMOCIONAL PARA OS 
PROFESSORES DA REDE ESTADUAL DE 

ENSINO
Diante dos desafios impostos pela pandemia de 
coronavírus e da necessidade de acolhimento 
dos educadores, a Secretaria Estadual da 
Educação (SEDUC), em parceria com o Instituto 
Península, disponibilizou, uma plataforma de 
apoio socioemocional para os professores da Rede 
Estadual de Ensino. A Vivescer é uma plataforma 
online, 100% gratuita, que oferece quatro cursos 
certificados com 32 horas cada. A iniciativa tem o 
intuito de fomentar reflexões sobre a importância 
do cuidado da mente, do corpo, do propósito e 
das emoções dos educadores. Além disso, há uma 
comunidade de suporte, na qual os educadores 
trocam experiências e materiais. Os cursos são 
autoinstrucionais e podem ser realizados por 
professores de todas as etapas e modalidades de 
ensino no horário de sua preferência. Ao final 
de cada jornada, os professores poderão receber 
certificado do Instituto Singularidades, referência 
nacional em formação de professores. Inscreva-
se através do link e participe dos cursos: https://
vivescer.org.br/cadastro

4º WEBINÁRIO
A 14ª Coordenadoria Regional de Educação, 
juntamente com a URI campus de Santo Ângelo 
promoveu na segunda-feira, 20 de julho, o 4º 
Webinário sobre do Google Sala de Aula. Este foi 
o quarto encontro de formação que acontecem nas 
segundas-feiras pela manhã. A atividade contou 
com a participação de Rosa Maria de Souza, 
coordenadora da 14ª CRE; de Sandra da Rosa Grasel, 
diretora pedagógica da 14ª CRE e Fábio Cesar 
Junges, professor da URi campus de Santo Ângelo, 
Doutor em Teologia e Pós-Doutorado em Educação 
nas Ciências. Na oportunidade, Fábio abordou as 
“Ferramentas do Google For Education na Educação 
Básica”, incentivando o desenvolvimento de práticas 
pedagógicas inovadoras. O encontro envolveu todos 
os professores das escolas de abrangência da 14ª 
Coordenadoria Regional de Educação.

HORÁRIO ATENDIMENTO 14ª CRE
A 14 CRE continua com atendimento nas segundas, 
quartas e quintas-feiras através de agendamento pelo 
telefone (55) 3313 0250 ou 3313 0254, no horário 
das 9h às 15h, sem intervalo ao meio-dia. Nas terças 
e sextas-feiras servidores em TELETRABALHO. 
Contatos pelo e-mail (gab14cre@seduc.rs.gov.br), 
whatsapp ou telefones (GAB- Coordenadora Rosa 
- 99603 1197) e (DP- Sandra Grasel - 98119 0910).

Geral

Agentes suspeitam que os vinhos finos eram vendidos pela internet e também à 
comercientes do centro do país

Receita, PF e Brigada 
apreendem R$ 1 milhão em 
mercadorias na fronteira

Receita Federal de Santo 
Ângelo e equipes da Po-
lícia Federal e Brigada 

Militar realizaram buscas 
em diversos locais em uma 
ação de combate ao con-

trabando em Porto Sober-
bo e Tiradentes do Sul
Uma operação de combate ao 

contrabando e descaminho rea-
lizada no último final de semana 
na localidade de Porto Soberbo, 
pertencente ao município de Ti-
radentes do Sul envolveu o tra-
balho de 50 servidores das três 
instituições. As equipes vascu-
lharam quartos, salas e garagens 
de residências e estabelecimen-
tos comerciais, apreendendo 
mais de 9 mil garrafas de vinhos 
nobres argentinos, 10,2 mil deso-
dorantes, 2.640 isqueiros, 1.146 
garrafas e 1.122 latas de cerveja. 

Os produtos foram avaliados, 
em um levantamento preliminar, 
em cerca de R$ 1 milhão. Este, 
no entanto, é o valor de compra 
das mercadorias no exterior. O 
valor de venda no mercado bra-
sileiro pode representar o dobro. 

Parte dos vinhos estava ex-
posta para venda ao público e 
o restante seria revendido pela 
internet ou transportado para 
grandes centros comerciais. A 
introdução irregular de bebidas 
estrangeiras, além de diminuir a 
arrecadação de tributos, prejudi-
ca a indústria vitivinícola nacio-
nal, sobretudo a gaúcha.

Secretaria da Agricultura monitora deslocamento da 
nuvem de gafanhotos na Argentina

A nuvem de gafanhotos que está na província 
argentina de Entre Ríos, a 110 quilômetros de Bar-
ra do Quaraí, na fronteira com a Argentina, tem 
sua movimentação acompanhada por fiscais esta-
duais agropecuários da Secretaria da Agricultura, 
Pecuária e Desenvolvimento Rural (Seapdr). As 
temperaturas elevadas que devem permanecer no 
Rio Grande do Sul pelo menos até a quarta-feira 
(22/7) propiciam maior mobilidade dos gafanho-
tos, como foi observado no deslocamento da nu-
vem de cerca de 30 quilômetros no último fim de 
semana.

“Estamos monitorando a região da fronteira 
com a Argentina e em contato direto com o Mi-
nistério da Agricultura e com o governo argentino 
para verificar o tamanho e a velocidade de desloca-
mento da nuvem. Temos 11 fiscais envolvidos nesta 
tarefa”, informa Ricardo Felicetti, chefe da Divisão 
de Defesa Sanitária Vegetal da Seapdr.

De acordo com nota divulgada pelo Ministério 
da Agricultura na segunda-feira (20/7), “a previ-
são é de que os insetos continuem a se movimentar 
para o sul, e que os ventos se mantenham na dire-
ção norte-sul indicando uma provável direção da 
nuvem rumo ao Uruguai”.

O Plano Operacional da Secretaria da Agricul-
tura está na fase de vigilância e monitoramento. 
Mas caso haja a entrada da nuvem no Rio Grande 
do Sul, as equipes devem agir rapidamente para 
executar as medidas de controle fitossanitário.

“Caso a nuvem chegue ao Estado, a estimativa é 
de grandes prejuízos para os produtores e as ações 
de contenção devem ser tomadas rapidamente 
para minimizar os impactos”, afirma Covatti.

Rio Grande do Sul e Santa Catarina estão em 
estado de emergência fitossanitária desde 25 de 
junho por determinação do Ministério da Agricul-
tura. A medida é preventiva e deve durar um ano.

Seção de Comunicação Institucional RFB 

Seção de Comunicação Institucional RFB 

Apreenções avaliadas em 1 milhão de reais
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Formalização de agroindústrias e aquisição de alimentos para cestas básicas são 
destaques na semana da Agricultura familiar

Fernando Gomes

Prefeito visitou produtores na feira 

Mobilidade

“Pardal” na ERS - 344
Um dispositivo leitor de placas 

já pode ser visualizado no quilô-
metro 95 da ERS 344, terá a fun-
ção de monitorar o trânsito neste 
trecho da rodovia que passa por 
Santo Ângelo. Também conhecido 
como pardal está em processo de 
implantação e localizado entre o 
trevo de acesso a Santo Ângelo pela 
perimetral norte e a entrada da Rua 
Tiradentes. A instalação é feita pela 
empresa Perkons e controlado pelo 
DAER.

A confirmação foi feita pelo 
próprio DAER que destacou em 
nota que “esse equipamento vai 
identificar, por meio das placas, ve-
ículos roubados, possibilitando que 

a Polícia Rodoviária faça as aborda-
gens”. 

“Teremos mais uma ferramenta 
para identificar veículos roubados”, 
acrescenta o diretor-geral do Daer, 
Luciano Faustino. “Por essa razão, 
esses aparelhos estarão próximos 
aos postos do Comando Rodoviário 
da Brigada Militar, possibilitando 
que os agentes façam a abordagem 
com rapidez.”

A assessoria de comunicação do 
DAER informou ainda que em ra-
zão das dificuldades impostas pela 
pandemia do novo coronavírus, o 
contrato com a Perkons foi prorro-
gado até esta quarta-feira, dia 22 e 
que está trabalhando para que os 

equipamentos entrem em operação 
no menor tempo possível, atuando 
junto às empresas para resolver os 
entraves enfrentados pelas dificul-
dades impostas pela pandemia.

De acordo com Faustino, além 
do controle de velocidade com o uso 
de pardais, os dispositivos leitores 
de placas, chamados OCRs (sigla 
em inglês para “optical character 
recognition”), são um reforço no 
combate à criminalidade. Eles irão 
cruzar os dados dos veículos com as 
informações da Secretaria da Segu-
rança Pública (SSP) do Estado.

Por Marcos Demeneghi 
com Informações do DAER

Em Santo Ângelo, tradicionalmente se come-
mora a Semana da Agricultura Familiar, com uma 
programação especial no Pavilhão da Avenida Ve-
nâncio Aires. Neste ano, devido a pandemia, foi 
realizado um ato simbólico na manhã desta terça-
-feira (21) para marcar a data e valorizar o setor.

O prefeito Jacques Barbosa esteve presente e 
salientou que são vários os aspectos que compro-
vam a importância da agricultura familiar, ini-
ciando na produção e alimentos, mas também no 
fornecimento de matéria-prima para industriali-
zação e na geração de empregos e renda no meio 

rural.
Pela Associação de Produtores Hortigranjei-

ros e Produtos Coloniais de Santo Ângelo (APRO-
COHSA) participaram do ato a presidente Márcia 
Brutti e o vice Reinaldo Machado, que em nome 
dos associados destacou as melhorias para a área 
obtidas no atual Governo Municipal. “A agricul-
tura familiar tem seu valor reconhecido pelo Go-
verno Municipal, com muitas ações de incentivo 
que refletem no desenvolvimento do nosso setor, 
capacitando e qualificando nossos agricultores e, 
por consequência, os alimentos que produzem”.

Está em processo de instalação em Santo Ângelo um controlador de velocidade com leitura de placas

Foto: Marcos Demeneghi

Foto: Marcos Demeneghi

OCR - Leitor e placas e de velocidade instalado na ERS 344
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Estilo de vida

As ovelhas 
dorper, 
o pastor 

maremano 
e a égua 
crioula 

O rebanho pertence a Jéferson 
Vidal Martins que cultiva o estilo 
de vida rural junto aos animais, 

rotina campeira que aprendeu aos 
treze anos de idade quando a fa-

mília de 11 irmãos mudou-se para 
o interior de Santo Ângelo

Foto - Marcos Demeneghi

As ovelhas africanas da raça dorper criadas pelo 
santo-angelense Jéferson Vidal Martins tem carac-
terísticas genéticas diferentes e se destacam das tra-
dicionais raças de ovelhas criadas nas missões. O 
criador possui 27 ovelhas fêmeas e um macho repro-
dutor, uma segunda curiosidade é que ele também 
está criando um cachorro pastor da raça maremano 
abruzês, classificado no grupo de cachorros pastores 
pois fazem a guarda das ovelhas. 

O objetivo em médio prazo é chegar a um rebanho 
com 100 ovelhas dorper. Jéferson ainda possui uma 
criação de galinhas brahma light, 14 caixas de abelhas 
nativas, as chamadas jataís, caracterizadas por não 
possuírem ferrão e também um lago com criação de 
carpas.

Aliás, criar animais com características específicas 
se tornou o hobby deste caminhoneiro que também 
atuou em outros ramos de negócio, já foi inseminador 
profissional, criador de vacas leiteiras, iniciou uma in-
dústria de lácteos, teve um Pet Shop, trabalhou para 
terceiros na produção de leite de cabras, mas sua vo-

cação é estar junto aos animais.
Este modo de vida rural é compartilhado com a 

esposa, Laura Machado Quaresma, uma jovem biólo-
ga que é parceira deste projeto junto com a pequena 
Manuele (filha). A família projeta abrir os portões da 
propriedade onde moram para trilhas educativas e 
ecológicas, principalmente para crianças estudantes 
de até oito anos de idade, pois no entendimento deste 
empreendedor, nesta faixa etária as crianças valori-
zam o contato com a natureza e os animais, considera 
uma fase importante para iniciar a educação ambien-
tal, a compreensão dos conceitos básicos que fazem 
parte da vida no seu aspecto mais essencial. 

Jéferson possui uma propriedade de 9 hectares, 
alimenta as ovelhas com silagem de milho, ração e 
pastagem. A escolha da raça está em função do custo 
benefício em relação ao espaço que possui. A dorper é 
uma raça destinada à produção de carne, mas Jéfer-
son visa mesmo é a produção de matrizes. 

Ele compreende que é um animal com genética 
mais apropriada para esta finalidade, pois pode ser 

abatido com 150 dias e 40 quilos de peso vivo. Ele pro-
jeta a venda das matrizes para pessoas interessadas 
em criar ovelhas de genética apropriada para a pro-
dução de carne. 

Em cinco anos Jéferson espera estar estruturado 
para receber os visitantes da cidade, pois a proprieda-
de é de fácil acesso e está localizada há 4 quilômetros 
da Catedral Angelopolitana.

Edição e reportagem | Marcos Demeneghi 

Jéferson Vidal Martins produz mel com abelhas sem ferrão, ovelhas africanas, galinhas brahma light, entre outros animais


